

Zeitschrift:	Sinfonia : officielles Organ des Eidgenössischen Orchesterverband = organe officiel de la Société fédérale des orchestres
Herausgeber:	Eidgenössischer Orchesterverband
Band:	20 (1959)
Heft:	1-2
Rubrik:	Bibliothekbericht pro 1958 = Rapport de la Bibliothèque centrale pour l'année 1958

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.08.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bibliothekbericht pro 1958

Die Zentralbibliothek erfreute sich im verflossenen Jahre eines überaus großen Zuspruches. In 306 Sendungen wurden 816 Werke ausgeliehen. Leider kamen im Berichtsjahr einige krasse Fälle von Nichtbeachtung der Vorschriften vor, die nun den fehlbaren Sektionen ansehnliche Rechnungen eintrugen. So wurden Stimmen verloren und auch mit Farbstift und Kugelschreiber verdorben. Einige Sektionen haben von der in Kraft getretenen Verspätungsgebühr für Leihfristüberschreitung noch immer nicht Kenntnis genommen; die Rechnung, die sie erhielten, dürfte ihnen nun die Augen geöffnet haben, damit endlich Ordnung in den Notenbezug kommt. Laut Beschuß des Zentralvorstandes werden säumige Sektionen erst wieder bedient, wenn der gesamte Rückschub in Ordnung ist. Das Bibliothekreglement, das im Entwurf vorliegt, wird die Grundlage für ein ersprießliches Zusammenarbeiten schaffen.

Infolge des ständigen Zuwachses an Musikwerken mußten zwei neue Schränke für die Ablage angeschafft werden. Die leichten Werkumschläge (gelbe Kuverts) werden allmählich durch einheitliche Kartonmappen ersetzt; das Notenmaterial erhält damit einen bessern Schutz für den Versand und die Ablage.

Die umfangreichen Vorarbeiten für die Aufstellung des neuen Bibliothekskataloges, die von der Musikkommission und dem Zentralbibliothekar durchgeführt werden, schreiten gut vorwärts.

Rapport de la bibliothèque centrale pour l'année 1958

La bibliothèque centrale a vu, au cours de l'année écoulée, une affluence particulièrement intense de demandes de prêt. Le nombre considérable de 816 œuvres orchestrales furent expédiées en 306 envois! Il est regrettable que aussi en 1958, quelques cas assez graves de négligances de la part des Sections ont dû être constatées qui leur causeront des frais importants. Par exemple, certaines parties instrumentales furent perdues ou détériorées par des crayons aux couleurs ou des stylos à bille. D'autres sections doivent verser une amende pour avoir dépassé considérablement les délais prescrits. Qui plus est, ces sections restent exclues de prêts jusqu'à ce que leurs cas soient parfaitement remis en ordre. Tout cela repose sur des décisions prises par le comité central et le bibliothécaire se doit, à son grand regret, de respecter ces règles. Un nouveau règlement de la bibliothèque, dont le projet vient d'être établi sera la base d'une collaboration loyale, correcte et utile pour tout le monde.

Le nombre des œuvres contenues dans la bibliothèque allant en augmentant régulièrement et sensiblement, deux nouvelles armoires ont dû être achetées; les enveloppes jaunes seront peu à peu remplacées par des cartons plus solides.

Les travaux préparatifs en vue de la nouvelle édition du catalogue de la bibliothèque demandent des soins et des contrôles particuliers; ils sont exécutés par la Commission de musique en étroite collaboration avec le bibliothécaire central et ont fait des progrès notables.